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SÚMULA DA 155ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2023 2 

 3 

Data: 13 de fevereiro de 2023. 4 

Local: Auditório do Térreo da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364. 5 

Início: 09h18 6 

Término: 10h45 7 

 8 

Presenças: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão, Eng. Agrim. Francisco de 9 

Sales Vieira de Carvalho, Geol. Marcos Domingues Muro, Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. 10 

Maria Mercedes Furegato Pedreira de Freitas, Eng. Quim. Miguel Tadeu Campos Morata e 11 

Eng. Ftal. Ulysses Bottino Peres. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-12 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 

Ausência justificada: Eng. Agr. e Geog. Eltiza Rondino Vasques, Eng. Ind. Mec. Nestor 14 

Thomazo Filho e Tecg. Mec. Proc. Ind. Pedro Alves de Souza Junior. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-15 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 16 

Falta: Eng. Contr. Autom. Jonas Luiz Adorno Pereira. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-17 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 18 

Apoio Técnico e Administrativo: Assistente Técnico Hugo Leonardo Ribeiro Branco 19 

Dragone. -.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 20 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 21 

Item I – Verificação do quórum - Confirmada a existência de quórum, o Sr. 22 

Superintendente de Colegiados, Eng. Alim. Gumercindo Ferreira da Silva abriu os 23 

trabalhos, cumprimentando a todos e agradecendo pelo apoio na participação na 24 

Comissão. Salientou que os trabalhos da Comissão Permanente de Meio Ambiente são 25 

extremamente importantes para o Conselho, visto que a questão ambiental tem que ser 26 

prática no dia a dia de qualquer cidadão. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-27 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 28 

Item II - Definição do Coordenador e do Coordenador Adjunto - O 29 

Superintendente de Colegiados comunicou que recebeu a indicação do nome do 30 

Conselheiro Alan Perina Romão para assumir a coordenação da Comissão e do nome do 31 

Conselheiro Ulysses Bottino Peres para coordenação adjunta. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 32 

Os presentes aprovaram a indicação do Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina como 33 

Coordenador e do Eng. Ftal. Ulysses Bottino Peres como Coordenador Adjunto da 34 

Comissão. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 35 

O Conselheiro Alan Perina Romão assumiu a mesa dos trabalhos, juntamente com o 36 

Coordenador Adjunto, Conselheiro Ulysses Bottino Peres, agradeceu a todos pela 37 

confiança e passou imediatamente ao item III. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-38 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 39 

Item III – Aprovação da súmula da reunião realizada em 13/12/2022 - 40 

Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 41 

ser efetuada, a súmula foi aprovada, por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-42 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 43 

Item IV - Discussão e aprovação do Plano de Trabalho - 2023 e definição do 44 

calendário de reuniões a ser submetido à aprovação da Diretoria e homologação 45 

do Plenário - O Assistente Técnico Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone informou que 46 

elaborou uma minuta de plano, tendo como base o do ano anterior e as sugestões dadas 47 

no Relatório Anual de Atividades de 2022 - CMA. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 48 
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Após discussões, ficou aprovado o calendário para 2023. Considerando assim, as 1 

reuniões iniciais já aprovadas pelo Plenário, as datas para 2023 serão: 14/03, 11/04, 2 

09/05, 13/06, 11/07, 01/08, 12/09, 10/10, 07/11 e 05/12, alterando-se o horário para 3 

início às 09h30. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 4 

Os presentes discutiram a minuta de plano de trabalho e aprovaram o Plano de Trabalho 5 

para 2023, por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-6 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 7 

Item V – Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas - Não 8 

havendo correspondências, o Coordenador prosseguiu, passando ao item VI. -.-.-.-.-.-.-.-9 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 10 

Item VI – Comunicados – O Assistente Técnico Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone 11 

comunicou aos presentes a respeito da Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) e solicitou 12 

autorização para divulgação interna dos e-mails dos Conselheiros presentes e dos 13 

telefones pessoais para atualização do grupo de Whattsapp da CMA. Todos os presentes 14 

autorizaram o uso dos dados mencionados conforme explicações pertinentes. -.-.-.-.-.-.- 15 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 16 

Item VII – Outros assuntos – O Coordenador Alan Perina Romão fez um breve relato 17 

sobre os trabalhos da CMA 2022. Explicou que a CMA buscou fazer o levantamento dos 18 

representantes das Associações nos Conselhos Municipais de Defesa do Meio Ambiente – 19 

COMDEMA, no Conselho Estadual do Meio Ambiente – CONSEMA – e nos Comitês de 20 

Bacias Hidrográficas. Segundo o Coordenador Alan Perina Romão há atualmente 186 21 

(cento e oitenta e seis) Associações registradas no CREA-SP. Em 2022, a CMA solicitou à  22 

Equipe de Comunicação Institucional auxílio para realizar uma pesquisa junto às 23 

Associações para obter essa informações. A CMA decidiu convidar representante da 24 

Equipe de Comunicação Institucional para participar da próxima reunião ordinária para 25 

apresentar os resultados obtidos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 26 

O Coordenador Alan Perina Romão explicou a importância da participação dos 27 

representantes das Associações no CONSEMA/CONDEMAs para que as demandas 28 

cheguem até a CMA e para que o CREA-SP tenha força para pleitear cadeiras em órgãos 29 

ambientais e para assinatura de possíveis convênios. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 30 

O Conselheiro Marcos Domingues Muro lembrou da importância da assinatura de 31 

convênio entre o CREA-SP e a CETESB (Companhia Ambiental do Estado de São Paulo). A 32 

assistência técnica lembrou que a proposta de convênio estava paralisada. -.-.-.-.-.-.-.-.- 33 

O Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata manifestou o seu entendimento de que há 34 

uma deficiência na formação dos engenheiros tanto na área de meio ambiente e de 35 

segurança de trabalho, não havendo a participação de engenheiros em diversas questões 36 

ambientais. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 37 

O Coordenador Alan Perina Romão relembrou da necessidade de aproximação da CMA 38 

com a população de modo geral. A CMA, no exercício de 2022, tentou melhorar essa 39 

comunicação através de melhoras no site do CREA-SP e tentou estabelecer um canal 40 

direto de comunicação. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 41 

A CMA decidiu fazer uma apresentação da Comissão, seus objetivos e realizações para 42 

servir como um cartão de apresentação para as Câmaras Especializadas e órgão 43 

externos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 44 

Outro assunto discutido foi a realização de uma Jornada Ambiental a ser organizada pela 45 

CMA no exercício de 2023. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 46 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-..-.-.-.-.-.-.-.- 47 

O Sr. Coordenador agradeceu mais uma vez a todos pela participação na reunião e, nada 48 

mais havendo a ser tratado e ninguém mais desejando fazer uso da palavra, deu-se por 49 
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encerrados os trabalhos, às 10:45 horas. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-1 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão 7 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 8 

 9 

 10 

                           11 

Súmula aprovada na Reunião Ordinária de 14 de março de 2023. 12 


